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FECHA: DICIEMBRE 06 DE 2015 

O C H O   C O L U M N A S / P R I M E R A S   P L A N A S 

 “Imprudente conductor” 

 
“EPN: REVISIÓN DE TRES AÑOS” 

 “Hidalgo, listo para el apagón analógico: IFT” 

 “APAGÓN ANALÓGICO, 17 DE DICIEMBRE” 

 
“Priorizarán apoyos para productores” 

 
“GOBIERNO Y SCT AFINAN APAGÓN” 

 
“Listo Hidalgo para el apagón: Olvera” 

 
“Fiscal actuó de mala fe: Beltrones; es venganza: PRD” 

 
“Piden a extranjeros evitar Edomex y DF” 

 “Padrés es investigado por lavado” 

 
“Firmas de servicios ganan 3. 5 mil mdd al año, sin regulación” 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Crónica-Integra PAN comisión para definir ya a sus candidatos: Integró el Partido Acción Nacional (PAN) la Comisión 

Especial Organizadora Electoral, que será la encargada de la selección de sus candidatos para competir en el próximo proceso 
electoral concurrente, informó en conferencia de prensa su dirigente estatal, Asael Hernández Cerón. Comentó que quienes 

integrarán dicha comisión son: Aída Méndez Alarcón, Modesto Adán García Lozano y Alejandro Fosado Martínez, quienes 

serán los responsables de definir las reglas para la selección de candidatos del próximo año; será un órgano auxiliar del 
Comité Ejecutivo Nacional (CEN) que estará coordinado en los trabajos con la Comisión Nacional de Elecciones, en donde 

tendrán la responsabilidad de llevar el tema de las alcaldías y las diputaciones locales. El tema de la gubernatura, expresó, 
corresponderá directamente al CEN del PAN, el cual también validará o en su defecto desechará el acuerdo al que llegó la 

Comisión Política Estatal hace unos días, de no ir en coalición con los partidos de izquierda. Destacó que él en lo personal está 

de acuerdo en una alianza y en formar parte del frente opositor que pretende conformar el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD); sin embargo, el Consejo Político Estatal fue el que determinó no unirse al proyecto. No obstante, será el 

propio CEN el que avale o deseche acuerdos del Consejo Estatal, pues serán los encargados de llevar todo el tema de la 
elección para el caso de gobernador. Enfatizó que se convocaron a las estructuras y a los precandidatos y aspirantes a los 

ayuntamientos que se elegirán en 2016, en donde les dieron un seminario de ingeniería electoral en aras de que puedan 
contar con las herramientas que se necesitan para afrontar el reto de las elecciones del próximo año. Agregó que están 

convencidos que con la capacitación de sus cuadros podrán tener actores más competitivos que pueden enfrentar los 

comicios. (Jocelyn Andrade, página 08) 
Milenio-Instala PAN Comisión Especial para candidatos (Janet Barragán, página 13) 

Plaza Juárez-Ya hay manos levantadas para candidatura a la gubernatura (Raúl Pérez, página 3A) 
Síntesis-Complicado, enfrentar las elecciones solos: Asael (Jaime Arenalde, página 03) 
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El Sol de Hidalgo-Retiene o pierde su registro: Con la elección de diputado federal del Distrito 1-Aguascalientes de este 
domingo, el Partido del Trabajo define si mantiene o no su registro nacional y su participación, en el caso de Hidalgo, en las 

elecciones concurrentes de gobernados, diputados locales y ayuntamientos de 2016, pues debe obtener más de 1,572 votos 

para ello. Arturo Aparicio, dirigente estatal del partido de la estrella, pronosticó que mantendrán el registro pues en ese 
distrito electoral federal, en la pasada elección que resultó con nulidad, obtuvieron 3,500 sufragios, a lo cual se le agrega el 

apoyo de militantes de Movimiento Ciudadano y del PRD, con lo que la meta subió a 10,000 boletas a favor. "Entonces, veo 
un buen escenario para el PT; va a conservar su registro nacional y obviamente va a participar en los procesos locales del 

país el próximo año", dijo, añadiendo que hoy se esperan los resultados de la jornada electoral, que serán confirmados el 
próximo miércoles, y posteriormente vendrá la etapa jurisdiccional del proceso, en caso de que haya impugnaciones de algún 

partido político, lo cual es un derecho. Asimismo, comentó que el PT cuenta actualmente con registro nacional de partido 

político, a pesar del empecinamiento del Instituto Nacional Electoral de retirárselo desde hace seis meses, aun cuando la Sala 
Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó que debían ser con el resultado de la 

votación de 300 distritos electorales federales, y no de 299, como debía establecerse la pérdida o no del registro. Al 
preguntársele si el PT tomaría alguna acción legal contra este actuar de los consejeros del INE, Arturo Aparicio lo descartó, 

argumentando que interpretaron de una manera la ley, de la que no se movieron a pesar de la resolución de la Sala Superior 

del TEPJF, que debió atender en dos ocasiones el asunto. Sin embargo, adelantó que sí solicitarían una revisión a los criterios 
interior del INE, pues dijo que es inconcebible que no existan para resolver este tipo de asuntos, particularmente porque 

sobrepusieron una de consejeros a una orden del TEPJF que les ordenó regresar el registro al PT y esperar el resultado de los 
300 distritos electorales federales. (Redacción, Ojo: Política) 

Síntesis-Cuenta el PRI con los perfiles para cumplir la paridad: Además del reto que tienen los partidos políticos para 

postular en paridad a sus candidatos, también se debe de cumplir con la igualdad de que hombres y mujeres gobiernen el 
mismo número de ciudadanos, aseguró el representante del Partido Revolucionario Institucional ante el Instituto Estatal 

Electoral, Roberto Rico Ruiz. Añadió que de acuerdo a la nueva ley electoral para el proceso a iniciar en menos de diez días, 
en que se elegirán al nuevo gobernador o gobernadora, a los 18 diputados locales, así como los 84 presidentes municipales 

se tiene que hacer el registro de candidatos en un 50 por ciento de hombres y 50 por ciento mujeres, a fin de que se cumpla 

con la paridad de género. "Uno de los señalamientos que han realizado grupos de activistas es que hay temor de que los 
partidos políticos postulen a las mujeres a los distritos o ayuntamientos con menor posibilidad de triunfo, por lo que en el 

caso del PRI, responde a esta inquietud ya que en el caso del tricolor no se tiene problema alguno en ese sentido, debido a 
que se ha tomado en cuenta ese tipo de situaciones para una verdadera equidad". Tienen suficientes aspirantes Rico Ruiz, 

aseguró que en su partido no pretenden ni van a enviar mujeres a los lugares más débiles ya que cuentan con suficientes 
aspirantes hombres y mujeres que pueden salir y buscar el voto en cualquier escenario, pero además el PRI dijo, no sólo le 

apuesta a la paridad de género sino también a que ambos géneros puedan tener el mismo número de ciudadanos a gobernar. 

"Sin duda alguna en lo que nos corresponde y mandatos el código electoral del estado, el PRI está preparado, tiene mujeres y 
hombres con liderazgo y capacidad para podemos representar como partido político y no hay la menor duda de que se 

obtendrá la mayoría en el próximo proceso local". Así también manifestó que en el caso de los municipios van a procurar que 
haya él mismo equilibro o proporcionalidad de representación, ya que también es un tema que tienen que ver no sólo los 

partidos políticos, sino organismos sociales que se han involucrado en la actividad política del estado y que han luchado por la 

participación activa de las mujeres en la política no solo del país sino también en la del estado.  (Jaime Arenalde, página 
03) 

Síntesis-Mantiene MC platicas con otros partidos: A pesar de que Movimiento Ciudadano ha trabajado para poder 

enfrentar solo las elecciones del próximo año en el país y el estado, el partido mantiene pláticas con otras fuerzas políticas 
ante la posibilidad de que la población avale una alianza para lograr la alternancia en el estado, aseguró el dirigente estatal 

de dicho organismo político, Christian Pulido Roldán. Al respecto, manifestó que por el trabajo que han realizado en anteriores 
elecciones donde han comprobado que solos han logrado buenos resultados y que esta vez no podrá ser la excepción, el 

dirigente en el estado el partido naranja, aseguró que mantienen pláticas con otras fuerzas políticas ante la posibilidad de que 
los habitantes del estado acepten una alianza. "Las pláticas siempre se han dado, porque consideramos que el poder unirnos 

es importante y sin embargo siempre he mencionado que en dado caso de una alianza o coalición, es porque la ciudadanía 

así lo quiere, aunque también hemos tenido como experiencia que solos nos va muy bien, nos va mejor y de esa manera 
queremos decir que tenemos con qué, porque queremos ganar presidencias municipales y tener espacios en la Cámara de 

Diputados local". Respecto a las aspiraciones de su instituto político a la gubernatura, adelantó que ya tienen a su candidato o 
candidata, pero que por respeto a los tiempos oficiales esperarán hasta el 15 del mes en curso para darlo a conocer. 

"Obviamente hemos trabajado para tener un buen gallo para la gubernatura del estado, es decir en MC nos estamos 
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preparando, estamos cimentando las bases que nos pueda generar esta oportunidad de llegar a este cargo solos y nos 
gustaría a partir del 15 de diciembre gritar a los cuatro vientos quién es nuestro candidato o candidata, porque lo 

consideramos un buen perfil". Con relación a las presidencias municipales, manifestó que a sus candidatas y candidatos son 
personas de arraigo en sus regiones.  (Jaime Arenalde, página 03) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Criterio-Designaría senado a magistrados en unos días: Tentativamente la próxima semana el Senado de la República 

designará a los nuevos magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) con lo cual la entidad estará lista para 
las elecciones concurrentes de 2016 donde se renuevan la gubernatura, las diputaciones y ayuntamientos en el estado. En 

total son 20 las personas que buscan uno de los cinco espacios en el TEEH, entre ellos trabajadores del propio organismo 

judicial, así como ex consejeros y directores del Instituto Estatal Electoral (IEE) y del Instituto Nacional Electoral (INE). Serán 
los integrantes de la Junta de Coordinación Política (JUCOPO) del Senado de la República, quienes emitan en breve el 

resolutivo para que se vote la propuesta en el pleno del Senado. Entre los actuales aspirantes están los actuales magistrados 
del TEEH Ricardo César González Baños y Manuel Alberto Cruz Martínez; así como el secretario general, Javier Ramiro Lara 

Salinas; el secretario particular del presidente magistrado, Sergio Zúñiga Hernández; y el empleado de la dependencia, 
Sebastián Lorenzo Pérez Hernández. Por el IEH está el ex consejero Joaquín García Hernández y, por el INE el actual 

consejero Víctor Oscar Pasquel Fuentes. Cabe señalar que el ex director ejecutivo jurídico del IEEH, José Arturo Sosa 

Echeverría, también aspiraba a una magistratura, sin embargo, apenas hace unos días tomó protesta como Subprocurador de 
Asuntos Electorales. Una vez que se dé este relevo quedará completada la reforma que se hizo en materia electoral y, en 

consecuencia a partir de enero próximo el tribunal electoral local se convertirá en un organismo autónomo, (José Antonio 
Alcaraz, página 04) 

Milenio-Seleccionarán a capacitadores y supervisores del INE para 2016: El próximo 18 de diciembre los consejos 

distritales del Instituto Nacional Electoral (INE) publicarán los resultados de los exámenes que realizaron este sábado los 
aspirantes a supervisor electoral y capacitador asistente electoral, los cuales por primera vez serán seleccionados para 

participar en elecciones locales como capacitadores de quienes se desempeñarán como funcionarios de casilla en la elección 
concurrente de 2016. De los más de 3 mil 200 aspirantes de todo el estado, se elegirán a los mejores perfiles para contar con 

144 supervisores electorales y 794 capacitadores asistentes electorales, quienes serán contratados directamente por el INE 

como una de las actividades exclusivas que se desarrollarán por primera vez en una elección local. Los supervisores 
electorales deberán coordinar, apoyar yverificar las actividades de capacitación y asistencia realizadas por los capacitadores 

asistentes electorales, así como dar cumplimiento al trabajo encomendado para la ubicación, integración y funcionamiento de 
las mesas directivas de casilla y a la operación del Sistema de Información sobre el desarrollo de la Jornada Electoral (SIJE), 

los mecanismos de recolección y el traslado del paquete electoral. El capacitador asistente electoral será el encargado de 

visitar, sensibilizar, notificar y capacitar a los ciudadanos sorteados; asimismo de entregar el nombramiento a los ciudadanos 
designados como funcionarios de casilla y proporcionarles los conocimientos necesarios para que realicen correctamente sus 

actividades el día de la jornada electoral. (Janet Barragán, página 13) 

C O N G R E S O 
Criterio-“Si es necesario” revisarán el presupuesto del IEEH: De ser necesario el Congreso de Hidalgo pedirá al 

Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), información complementaria para revisar un posible reajuste al presupuesto 

electoral, señaló el diputado Ruperto Ramírez Vargas. A unos días de comenzar con el análisis del Proyecto de Presupuesto de 
Egresos para el ejercicio fiscal 2016, el legislador dijo que no habrá retraso en la aprobación debido al inconveniente que se 

ha tenido en el rubro electoral. En principio el consejo general del IEEH, que preside Guillermina Vázquez Benítez, solicitó al 
Ejecutivo del estado, en un anteproyecto de presupuesto, la cantidad de 531 millones 859 mil 290 pesos que estimaron se 

gastarían el próximo año. Sin embargo, la respuesta del gobierno al entregar el paquete presupuestal al Congreso de Hidalgo 

fue una asignación al presupuesto electoral de 334 millones 552 mil 298 pesos, situación que ha causado incertidumbre en el 
IEEH ante los proyectos que planearon. Ruperto Vargas, también presidente de la comisión de Hacienda y Presupuesto del 

congreso, indicó que la información complementaria que pedirían, si es necesario, al organismo electoral serviría para ver en 
que rubros podrían distribuirse mejor lo presupuestado. El proyecto de presupuesto, que está en manos de los diputados 

consta de dos montos: por actividad general 82 millones 789 mil 622 pesos y actividad electoral 251 millones 762 mil 676 

pesos, lo que da un total de más de 334 millones de pesos. Para la primera actividad se presupuestan 38 millones 985 mil 
069 pesos para las prerrogativas ordinarias de los partidos políticos en el estado. Asimismo para servicios personales del IEEH 

29 millones 301 mil 659 pesos. (José Antonio Alcaraz, página 04) 
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P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Ofrece gobierno trabajar en conjunto en materia de agua: El secretario de gobierno estatal, Salvador 
Elguero Molina, participó en la reunión anual de la Organización Agrícola y Ganadera de las Aguas de Riego, en el municipio 

San Salvador. Allí señaló que tienen que trabajar conjuntamente autoridades y productores para que el campo sea más 
rentable, productivo y generar los empleos que la juventud demanda. Asimismo indicó que se debe continuar con acciones 

que generen a ese sector certeza jurídica, además impedir la transformación del suelo para que siga siendo agrícola y no se 

convierta en urbano y con ello evitar la migración de la población. El funcionario mencionó que recientemente inició 
operaciones la primera etapa de la construcción de canaletas secundarias del módulo de riego de esa región, el cual preside 

Julio Hugo Sánchez Quiroz, del cual se beneficiarán casi 14 mil hombres y mujeres del campo, en donde la Comisión Nacional 
del Agua (Conagua) ha invertido alrededor de 64 millones de pesos. De igual forma, Elguero Molina explicó que por tercer 

año consecutivo Hidalgo es el primer lugar en la aplicación de recursos convenidos con la Sagarpa. La delegada en Hidalgo de 

Sagarpa, Carmen Dorantes Martínez, informó que en 2012 los recursos destinados al campo en Hidalgo eran de 570 millones. 
(Erika Gutiérrez, página 05) 

El Independiente-Cierra 2015 con mil 468 mdp para el campo (Redacción, página 02) 
Plaza Juárez-El campo seguirá siendo prioridad para el gobierno (Redacción, página 5A) 

Crónica-Hay condiciones para apagón analógico, indica gobernador: Sostuvo el gobernador Francisco Olvera reunión 

de trabajo con representantes del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) y Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes (SCT), para generar condiciones óptimas en el tránsito de la televisión analógica a la Digital Terrestre (TDT) 

dentro del estado. Olvera Ruiz aseveró que en Hidalgo existen condiciones adecuadas para completar dicho cambio, ya que 
debido a la topografía de la entidad la mayoría de las personas cuenta con un sistema de televisión de paga, ya sea por cable 

o antena satelital. Ello permitirá que con el paso del tiempo la transición no genere incomodidades en la población, pues al 

recibir este servicio televisivo las personas experimentan el cambio de manera paulatina a la TDT, por lo que el impacto en 
hogares hidalguenses será mínimo. Por su parte Gabriel Contreras Saldivar, comisionado presidente del IFT, informó que en 

la Constitución Mexicana se determinó que la fecha para la conclusión de transmisiones analógicas en todo el país sea a más 
tardar el 31 de diciembre de 2015, siempre y cuando se complemente con la meta de que 90 por ciento de hogares de bajos 

recursos cuenten con receptores o decodificadores aptos para recibir la TDT. Mientras que para televisoras privadas en 
Hidalgo informó que dejarán de transmitir señal análoga a partir del primer minuto del 17 de este mes. Al respecto el 

representante del IFT señaló que gracias al trabajo coordinado entre autoridades estatales y federales, del porcentaje 

solicitado, en Hidalgo se alcanzó de manera satisfactoria un 92 por ciento en este sentido. Además explicó que la asignación 
de equipos se logró a través de la Secretaría de Desarrollo Social estatal (Sedeso), encargada de definir la lista de hogares 

beneficiados con estos, mientras que el responsable de la entrega fue la SCT. En su turno, Arturo Torres Soto, director 
general adjunto de la Subsecretaría de la SCT, desglosó que en Hidalgo entregaron 296 mil 159 equipos, con una inversión de 

750 millones de pesos y concluyeron el pasado 23 de noviembre. Explicó que el municipio más grande en donde entregaron 

equipos fue Huejutla, donde alrededor de 20 mil personas se vieron beneficiadas; le sigue Pachuca con 16 mil equipos; 
mientras que en Tulancingo fue de 12 mil 651. Posteriormente habilitarán ventanillas post-apagón, las cuales serán 

coordinadas por SCT en conjunto con Sedeso. La función de estos espacios de atención es, en primera instancia, que aquellos 
beneficiados que quedaron con su notificación y no pudieron asistir a los días de entrega, acudan directamente al centro SCT 

en Pachuca. Después quienes asistan a ventanillas deberán enlistarse con su número de notificación, identificación personal, 

así como dejar datos para su localización para informarles las nuevas fechas de entrega. ECOLOGÍA. Sobre lo que sucederá 
con los aparatos analógicos se informó que será la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) la 

encargada de realizar la recolección de las televisiones, debido a que contienen materiales altamente contaminantes. La 
calidad de las señales digitales no tiene comparación, ya que se pueden ver canales en Alta Definición (HD, por sus siglas en 

inglés), y la calidad del audio es bastante notoria. Cabe mencionar que en México este proceso inició en 2004, por lo que se 
espera que sea el país número 31, de los 34 que conforman la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos 

(OCDE), en transitar por completo a la televisión digital. La SCT notificó que el apagón analógico se realizará de manera 

simultánea en toda la zona del Valle de México que comprende Hidalgo, Estado de México, Distrito Federal y Puebla, por lo 
que se va a cumplir en tiempo y forma el 31 de diciembre de 2015. Para mayor información las personas pueden consultar las 

páginas de internet: www.tdt.mx, www.ift.org.mx, www.depositatutele.gob.mx, habilitada por la Semarnat para dar a conocer 
los lugares establecidos en todo el país de los centros de acopio de televisiones análogas, así como el número telefónico 01-

800-880-24-24. (Alberto Quintana, página 03) 

Milenio-17 de diciembre, apagón analógico para Hidalgo (Redacción, página 07) 
El Independiente-Apagón analógico será 17 de diciembre: gobierno (Redacción, página 03) 
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Plaza Juárez-Hidalgo se suma al apagón analógico el 17 de diciembre (Redacción, página 3A) 

Crónica-Estima Finanzas una deuda estatal superior a 4 mil mdp: Dejará el estado de Hidalgo una deuda de 4 mil 
300 millones de pesos al finalizar la actual administración el próximo año, reveló el titular de la Secretaría de Finanzas y 

Administración, Aunard de la Rocha. Señaló que al inicio de esta administración se contaba con una deuda de 3 mil 900 

millones de pesos; sin embargo, la entidad se vio en la necesidad de contratar nueva deuda por el tema de afectaciones que 
dejó a su paso la tormenta tropical "Arlene" en 2011 y por la compra de 700 hectáreas en Apan. Esta última dijo, representa 

un polígono de terreno para atraer inversiones a dicha región; no obstante, por el momento trabajan con la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes (SCT) para dotar de infraestructura a la zona y ampliar la carretera a cuatro carriles. Una vez 

que estas obras concluyan la próxima administración estatal tendrá un polígono independientemente al que se tiene en la 
zona logística Platah, donde pueden atraerse nuevas inversiones que abonen al desarrollo económico estatal. Agregó que lo 

que quitó al estado gran parte de su deuda fue el hecho de que Petróleos Mexicanos (Pemex) absorbiera la deuda de los 

terrenos de la refinería Bicentenario, pues era un gasto, al no consolidarse el proyecto de la nueva refinería. Recordó que 
Pemex pagó además 580 millones de pesos a Hidalgo por concepto de compra de terrenos para la refinería y continuará con 

el pago de mil 500 millones de pesos de deuda y a partir de 2015 en adelante la carga financiera la absorberá directamente 
esta empresa. (Jocelyn Andrade, página 05) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Pájaro Carpintero… 

 
:Que los vecinos de Villas de Pachuca ya están hartos de la falta de atención por parte de las autoridades ante varias 

peticiones realizadas para darle mantenimiento, o cuando menos, limpiar el camino que conecta con La Colonia, pues 
además de basura, cascajo y falta de iluminación, hay en el lugar animales muertos y fauna nociva.  

 

Es una ruta obligada para mucha gente, pues es la única vía alterna al Bulevard Nuevo Hidalgo y quienes más lo padecen 
son quienes deben cruzar este camino a pie.  

 
:Que Protección Civil estatal no se había hecho presente en la planta tratadora de aguas residuales en Atotonilco tras la 

clausura del complejo, por lo que las instalaciones fueron entregadas a personal del departamento de bomberos y de PC 

municipal, quienes desde el jueves se encuentran operando al interior de la misma, ya que por riesgo biológico no puede 
detener su funcionamiento habitual.  

 
Por lo mismo, se solicitó a las autoridades el ingreso de 80 trabajadores más, pues existe un gran peligro si se llegase a 

presentar alguna eventualidad.  
 

:Que una de las últimas acciones legislativas de Omar Fayad en este 2015 le podría representar un significativo envión en 

su carrera por la gubernatura el próximo año, y es que la Comisión de Justicia de la Cámara de Diputados aprobó la 
iniciativa de Ley contra la “ordeña” de ductos de Pemex y los establecimientos expendedores de gasolina que incurran 

en prácticas desleales.  
 

Dicho dictamen fue presentado a inicios de este año y no pudo llegar a la Cámara baja en mejor momento para el Senador.  

 
:Que durante la semana continuó el futbol de estufa en el Club Pachuca. Luego de la salida de Darío Cvitanich, se 

concretaron las llegadas de tres refuerzos procedentes de la filial de Ascenso, los Mineros de Zacatecas: Héctor 
Mascorro, Gustavo Ramírez e Iván Ochoa.  

 

Mientras que los jugadores que se irán a aquella plaza son Heriberto Olvera, Fernando Madrigal y Mauro Láinez. Aún faltan un 
defensa central, un lateral y un volante.  

 
(Redacción, página 03) 
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Milenio-Las perlas… 
 

“Al recibir este servicio televisivo, las personas han experimentado el cambio de manera paulatina a la Televisión Digital 

Terrestre, por lo que el impacto en los hogares hidalguenses será mínimo” 
 

Francisco Olvera Ruiz 
GOBERNADOR DE HIDALGO, SOBRE EL APAGÓN ANALÓGICO 

 
“Algo que es muy importante se refiere a la prudencia que debe haber entre quienes organizan este tipo de peregrinaciones, 

para que se tomen medidas que puedan proteger la integridad física de los peregrinos” 

 
Salvador Elguero Molina 

SECRETARIO DE GOBIERNO DE HIDALGO, SOBRE EL OPERATIVO DE SEGURIDAD PARA PEREGRINACIONES 
 

“El vino es un anticaries natural, es un digestivo, relajante, provoca que el páncreas genere insulina y evita la formación de 

coágulos, ya que adelgaza la sangre” 
 

Manuel Tapia Montes de Oca 
ORGANIZADOR DE EXPO VINO, SOBRE LAS BONDADES DE ESTA BEBIDA 

 
(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 
Cumplir el decreto constitucional para modernizar a la TV mexicana en los plazos establecidos será, al menos desde Hidalgo, 

una realidad, ya que existen las condiciones para alcanzar tales fines. De esta forma el gobernador Francisco Olvera garantiza 

que no habrá mayor problema en el cambio de la señal al interior de los hogares hidalguenses, además las familias fueron 
dotadas de los equipos necesarios a fin de transitar hacia una mejor calidad de imagen.  

 
(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 

 
Arriba-Margarita Galvez: Con paso firme la presidenta de la Canacintra Pachuca avanza en materia de proyectos y 

consolida su liderazgo al lado de hombres y mujeres cuyo empeño es fortalecer a la entidad desde el ámbito que les compete. 
Gálvez Grimaldo no posee un perfil mediático; sin embargo, está pendiente de los temas que tocan a la cámara que preside, 

con el afán de responder a los retos.  

 
Abajo-Martha Lopez: Al igual que varios de sus homólogos en la entidad, la dirigente estatal de la Unión Nacional de 

Trabajadores Agrícolas (UNTA) pierde de vista la verdadera importancia de trabajar y gestionar para el sector campesino. 
López Ríos parece más preocupada por salir en las fotos al lado de funcionarios públicos que en dar respuesta oportuna a sus 

agremiados. Como siempre, los beneficios son para unos cuantos.  

 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 
 

ADELANTADOS 

Algunos directivos de áreas dependientes del gobierno estatal tuvieron que aplicarse y regresar a sus oficinas, 
donde el ambiente festivo es más que evidente, y es que después de la cancelación del viaje que realizaría el 

gobernador a Francia, muchos que ya tenían un pie en la puerta para adelantar sus vacaciones tuvieron que 
dar la vuelta y atender la nueva agenda de actividades, por lo menos de aquí al 11 de diciembre, fecha en la que 

de manera formal saldrán, ahora sí, al asueto para regresar hasta enero.  
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EJEMPLO 
Por cierto que probablemente el director general del Colegio de Bachilleres del Estado de Hidalgo (Cobaeh), 

Alberto Islas Lara, se crea ya en periodo de vacaciones, pues se ha negado a ofrecer entrevistas a la prensa 
local. Sin dar razones lógicas de este proceder, la respuesta a través del Departamento de Comunicación Social 

de la dependencia educativa es un rotundo “hasta el siguiente año”, cuando se le solicitan entrevistas al funcionario.  

 
MEJORA 

Informaron los grillitos que la seguridad en la región Tula-Tepeji mejoró sustancialmente a raíz de la operación de 
la Base de Operaciones Mixtas en la zona sur de la entidad, al menos así lo consideró el alcalde Fernando 

Miranda; habrá que preguntarle su opinión a la ciudadanía, sobre todo del municipio, pues había una presencia 

importante de robos, asaltos y hasta secuestros.  
 

MOLESTIAS 
La probable creación de un sindicato en el ayuntamiento de Actopan levantó ámpula entre algunos actores 

políticos de esta demarcación, pues anteriormente se luchó para erradicar este tipo de organismos al 
considerar que causan daño considerable a las arcas de la alcaldía por todos los gastos que ello implica.  

 

(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Fiscal actuó de mala fe: Beltrones; es venganza: PRD: El presidente nacional del PRI, Manlio Fabio 

Beltrones, consideró inexplicable que Santiago Nieto Castillo ocultara información de sus servicios de asesoría a la bancada 

del PRD en el Senado, antes de que fuera postulado al frente de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos 
Electorales (FEPADE), “lo cual no habla de buena fe de su parte”. “Es inexplicable que haya ocultado información al Senado, 

para, en su momento, obtener una votación [a favor]; creo que eso no habla de buena fe”, expresó el líder nacional priísta. 
“De ninguna manera [tendría responsabilidad] el senador Miguel Barbosa (coordinador de los senadores del PRD), quien ha 

dado su explicación sobre que pensaba que todos estaban enterados, y creo que deberían haberlo estado”, afirmó Beltrones 
en entrevista con EL UNIVERSAL. El viernes esta casa editorial informó que el titular de la FEPADE trabajó más de un año 

para la fracción perredista en la Cámara Alta, para lo cual firmó al menos tres contratos por un monto de un millón 080 mil 

pesos. Agustín Basave, presidente nacional del PRD, pidió que la omisión de Nieto Castillo sea aclarada, pero “veo muy verde 
la acusación, me huele a venganza política”. El perredista explicó a este diario que “la venganza política se debe a que el 

fiscal electoral pidió una orden de aprehensión en contra de Arturo Escobar”, ex vocero del PVEM y ex subsecretario de 
Gobernación. “El PRD considera que los señalamientos contra el titular de la FEPADE, Santiago Nieto, son parte de una 

estrategia del PVEM [a la que se sumó el PRI] para descarrilar el proceso legal que esa fiscalía emprendió contra Escobar”, 

expuso la dirigencia perredista. (Juan Arvizu, primera plana) 
Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace: 

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2015/12/6/fiscal-actuo-de-mala-fe-dice-beltrones-es-venganza-prd  

La Jornada-Firmas de servicios ganan 3. 5 mil mdd al año, sin regulación: Con el desarrollo de las tecnologías de la 

información han surgido negocios que aprovechan los servicios y los bienes que ofrecen o comparten particulares, sin 

necesidad de hacer grandes inversiones ni contar con instalaciones propias o personal con salarios y prestaciones sociales, 
pero cuyo crecimiento se ha disparado en los últimos años, como ocurrió con Uber, cuyo valor por 62 mil millones de dólares 

supera el de la centenaria automotriz General Motors. El modelo se denomina economía colaborativa o consumo 
colaborativo y se ha extendido en todo el mundo, incluido México. Abarca transacciones, bienes o servicios basados 

aparentemente en el uso compartido, el préstamo, el intercambio o el alquiler entre particulares a través de plataformas o 

aplicaciones web, sujetas a la evaluación, recomendaciones y confianza de otros usuarios. (Susana González, primera 
plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace: 
http://www.jornada.unam.mx/2015/12/06/economia/021n1eco  

  

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2015/12/6/fiscal-actuo-de-mala-fe-dice-beltrones-es-venganza-prd
http://www.jornada.unam.mx/2015/12/06/economia/021n1eco
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Excélsior-Padrés es investigado por lavado: La Procuraduría General de Justicia de Sonora investiga al exgobernador 
Guillermo Padrés por operaciones con recursos de procedencia ilícita y otros delitos que resulten. El anuncio de la indagatoria 

ocurrió a un día de la detención de Luis Arístides López Moreno en posesión de 3. 5 millones de pesos, quien se identificó 

ante agentes estatales y de la Procuraduría General de la República (PGR) como veterinario del rancho Pozo Nuevo, 
propiedad del exmandatario. El procurador estatal, Rodolfo Montes de Oca Mena, explicó, en conferencia de prensa, que 

Padrés podrá enfrentar más de 22 años de cárcel si es declarado culpable, sin derecho a fianza, y sería inhabilitado para 
ocupar cargos públicos. Montes de Oca Mena aseguró que, dependiendo del avance de la investigación, podrán dar vista de 

los resultados a la PGR por conductas de competencia federal, como lavado de dinero o asociación delictuosa. Agregó que el 
veterinario de Padrés, cuya detención informó ayer Excélsior, era investigado y su captura se logró en flagrancia. En tanto, la 

gobernadora Claudia Pavlovich aseguró que si bien las autoridades federales y estatales no fabricarán culpables, tampoco 

exonerarán a ningún sospechoso, ya “sea funcionario de ésta o de la pasada administración”. Hasta el cierre de esta edición, 
agentes de la Policía Estatal Investigadora tenían rodeada una casa en la colonia Pitic, en la capital sonorense, en espera de 

que un juez otorgue una orden de cateo. El inmueble de la zona exclusiva está relacionado, de acuerdo con autoridades, con 
la investigación contra el exgobernador Guillermo Padrés. (Daniel Sánchez, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace: 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2015/12/06/1061668  

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 

 
:Que el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, estará en Guerrero esta semana y será el jueves 10 

cuando se prevé que se reúna en Acapulco con los padres de los 43 normalistas desaparecidos. También se espera que el 

martes y miércoles tenga reuniones de seguridad y con empresarios de la entidad e, incluso, pueda visitar Iguala, el sitio 
donde se dio el ataque a los estudiantes, así como al equipo de los Avispones de Chilpancingo, en septiembre del año pasado.  

 
:Que para la próxima semana se anticipan discusiones intensas en el pleno de la Cámara de Diputados entre el PRI y los 

partidos de izquierda, encabezados por el PRD. Y es que el PRI pretende que se apruebe la reforma a Pensionissste, 

rechazada por los perredistas, que a su vez exigen que se concrete la reforma política del Distrito Federal, que no es una 
prioridad para el tricolor. A ver.  

 
:Que además de los miembros de la CNTE que exigen un encuentro con el secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño, la 

senadora del PRD Dolores Padierna dijo que ya solicitó una reunión con el funcionario para abordar el tema de la situación 
de las escuelas y los recursos que se destinarán a la infraestructura. Como aún no reciben respuesta insistirán en estos días, 

para que se realice antes de que concluya el periodo ordinario de sesiones, es decir, antes del 15 de diciembre.  

 
:Que pese a la grave crisis que enfrenta el PVEM, el gobernador de Chiapas, Manuel Velasco, sigue dando la cara por ese 

partido. Resulta que el Instituto Mexicano para la Competitividad acaba de reconocer a su administración como una de las 
más eficientes y mejores en transparentar el uso de sus recursos públicos y, sobre todo, en detallar en qué se invierte cada 

peso de los chiapanecos. El Imco destacó que tras el desastre que dejó el anterior mandatario Juan Sabines, Velasco ya 

logró pasar del lugar 24 que ocupaba anteriormente al cuarto a escala nacional en ese rubro, lo que demuestra que "la lucha 
contra la opacidad en el manejo del dinero público" en Chiapas va en serio.  

 
:Que los aspirantes priistas al gobierno de Oaxaca están a todo lo que dan; una vez que se venció el plazo para que los 

funcionarios federales que quieren contender renuncien, el senador Eviel Pérez Magaña no se quiere quedar atrás y pedirá 

licencia ante el pleno el próximo martes. El legislador no quiere sufrir ningún rezago y tratará de recuperar terreno con los 
aspirantes que ya han comenzado a trabajar en la búsqueda de esa candidatura.  

 
(Redacción, página 02) 

  

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2015/12/06/1061668
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El Universal-Bajo Reserva… 
 

Lodo electoral en Colima 

 
A unos días de que arranque la campaña para la elección extraordinaria en Colima, los ciudadanos de la entidad no tendrán 

que esperar propuestas de gobierno de los candidatos del PRI, José Ignacio Peralta, y del PAN, Jorge Luis Preciado. La 
víspera de la contienda —programada entre el 10 de diciembre y el 13 de enero—, la guerra de lodo ha comenzado y los 

grupos ligados a los aspirantes van a lanzar toda clase de acusaciones, nos adelantan. De hecho, el equipo de Peralta hace 
acopio de los señalamientos contra Preciado, desde que es dipsómano y otras lindezas, y el grupo de don Jorge Luis recopila 

la supuesta “ayuda” del gobierno federal a don José Ignacio. Así que estos comicios prometen más guerra sucia, que 

propuestas, para llegar el 17 de enero a las urnas, nos adelantan.  
 

Siguen cuotas en primarias 
 

Por más que se publicita que las cuotas en escuelas primarias no son algo establecido por la SEP, hay instituciones en las que 

se dedican a pedirlas bajo el argumento de que las autoridades de educación federal no distribuyen recursos necesarios. Es el 
caso de la escuela primaria Ideario de Juárez, en la ciudad de México, que envió a los padres de familia un recado para 

solicitar la cuota correspondiente al ciclo 2015-2016, por 71 pesos para poder arreglar los baños. Ah, aclara que se otorgará 
recibo pero después de que se haga el pago, porque éstos tienen que estar firmados, sólo que no informan por quién. ¿El 

secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño, estará enterado de que siguen estas prácticas? 
 

Van por diputado 500 

 
Los partidos políticos ponen este domingo toda la carne al asador en Aguascalientes, donde se repondrá la elección que fue 

anulada por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Nos dicen que los comicios extraordinarios de hoy en el 
distrito 01 del estado representan el primer “tiro” entre los nuevos dirigentes nacionales del PRI, Manlio Fabio Beltrones, y del 

PAN, Ricardo Anaya. ¿Por qué? Quien gane se llevará al diputado 500 de San Lázaro. Si el PAN gana llegará a 109 diputados, 

pero el tricolor está al acecho porque con esa posición tendría 208 legisladores y su alianza con el Partido Verde sumaría la 
nada despreciable cantidad de 250 legisladores.  

 
El último tren del PT 

 

¡Pasajeros al tren!, es la frase que hoy suena entre los líderes del Partido del Trabajo, principalmente en el dueño de la 
franquicia, Alberto Anaya. Le hablamos de la elección extraordinaria de Aguascalientes que podría encarrilar al petismo para 

mantener el registro. Nos recuerdan que el moribundo PT necesita de unos tres mil votos para alcanzar el lumbral del 3% y 
quedar a salvo de perder el registro. Usted recordará que el tribunal electoral revocó la decisión del INE y regresó al PT la 

oportunidad de alcanzar estos votos en el distrito 01 de Aguascalientes. La lista nominal de ciudadanos que pueden votar es 
270 mil electores y se instalarán 400 casillas. Los petistas están en el andén, a la espera del último tren… 

 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 

MÁS VALE que, al estilo de Ulises, Santiago Nieto se amarre a un mástil y no suelte el timón de la Fepade porque la 
tormenta en su contra apenas empieza.  

  
TAL Y COMO se preveía, el Partido Verde ha comenzado a desplegar una intensa campaña para tratar de desprestigiar al 

único funcionario que se atrevió a llevar ante la justicia sus mañas y sus transas.  
  

POR MEDIO de sus voceros-los oficiales y los oficiosos-, el PVEM busca desviar la atención sobre el hecho de que la Fepade 

documentó sus delitos electorales y puso ante el juez a su entonces dirigente, Arturo Escobar.  
  

EL PRIMERO en defender lo indefendible fue el senador verde Pablo Escudero, el mismo que se supone está taaan 
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interesado en la lucha anticorrupción.  
  

Y EL MÁS ACTIVO en la labor de querer ensuciar al fiscal ha sido Carlos Puente, actual vocero pevemista, quien cada día le 
cuelga un nuevo milagrito.  

  

DADO que el PRI ya dejó ver que también podría sumarse a los ataques, sería interesante saber si el gobierno tiene algo que 
decir en defensa de quien sí hizo su chamba.  

  
¿ALGUIEN se anima?  

 

HOY SE decide mucho más que la suerte del Corredor Chapultepec, pues está en juego la credibilidad de las consultas 
ciudadanas.  

  
A DECIR de expertos, si se despliega un grosero acarreo de "votantes" para apoyar o para sepultar al polémico proyecto, 

aun ganando, tanto el "Sí" como el "No" saldrían perdiendo.  
  

Y ES QUE, si se tuvo que llegar hasta este punto, fue porque-bienintencionados o no-diversos grupos de la sociedad civil se 

movilizaron en contra de lo que percibieron como una imposición.  
  

EL ASUNTO se agravó con la actitud de su impulsor, Simón Levy, quien es visto por muchos vecinos como alguien que 
desprecia las inquietudes ciudadanas.  

  

ESO SÍ, dado que la consulta de hoy no tiene carácter vinculatorio, hay que reconocerle a Miguel Ángel Mancera haber 
asumido el papel de árbitro imparcial y anunciar que tomará el resultado como un mandato.  

  
YA NADA más falta que ambos bandos resistan la tentación de hacer trampa y dejen que los ciudadanos decidan.  

 
VAYA OSO se aventó la presidenta de la Comisión de Relaciones Exteriores para América Latina y el Caribe del Senado, 

Mariana Gómez del Campo.  

  
A SU LLEGADA a Venezuela, la panista posteó en su cuenta de Twitter que ya estaba en esa nación. . . nomás que 

acompañó sus palabras con la bandera-ups-de Ecuador. ¡EPIC FAIL!  
  

LA ADMINISTRACIÓN de la Central de Abasto del DF tiene sobre la mesa una propuesta muy interesante ahora que tanto 

se habla de las energías limpias.  
  

LA IDEA es utilizar los techos de sus 3 mil 700 bodegas para colocar paneles y crear una de las granjas urbanas de energía 
solar más grandes del mundo.  

  

YA HASTA hay un proyecto en el que están trabajando el GDF y la CFE... a ver si se hace la luz.  
 

(Redacción, página 10) 
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CARTONES   POLÍTICOS   Y   ANEXOS 
Milenio 

 
 

 
 

 


